



Canadian Coalition Against Ageism  
Coalition Canadienne Anti-Âgisme

*The Canadian Coalition Against Ageism (CCAA) is a nation-wide social change movement to combat ageism against older people while protecting and strengthening their human rights.*

## ACKNOWLEDGEMENT of PARTNERS



March 2023



Canadian Coalition Against Ageism  
Coalition Canadienne Anti-Âgisme

*The **Canadian Coalition Against Ageism (CCAA)** is a nation-wide social change movement to combat ageism against older people while protecting and strengthening their human rights.*

**Our Vision** - A Canada free of ageism against older persons

## **Background/Context**

**The World Health Organization** defines ageism as “*the stereotypes (how we think), prejudice (how we feel) and discrimination (how we act) towards others or oneself based on age.*” Globally, one in two people are ageist against older people. While other forms of discrimination such as racism and sexism are widely condemned, ageism disappointingly remains accepted and unchallenged in many situations. Ageist attitudes and beliefs held towards older persons, and the actions resulting from them, along with a general lack of social awareness of ageism, have negative health, social, societal, and economic impacts, many of which are outlined in the 2022 publication **An Examination of the Social and Economic Impacts of Ageism.**

Ageism is a complex and a pervasive social issue, taking many forms. Whether subtle or overt, the damaging effects are real and can have serious consequences, such as poor health outcomes, reduced longevity, abuse and neglect, financial insecurity, stigma, loss of confidence and self-esteem, and intergenerational conflict. For some older people, ageism intersects with the effects of disability, poverty, sexism and racism to compound these negative effects and increase marginalization and exclusion. Ageism violates human rights, and yet the laws, policies, structures, and practices to address these infractions are not applied, or do not exist. In fact, ageism is a barrier to the development of quality programs and policies that can apply a prevention lens to help safeguard against future harm. Political will and visionary leadership are required to bring about any significant social change regarding ageism.

## Rationale

The stereotyping and treatment of older people during the COVID-19 pandemic provided a stark wake-up call that society faces an urgent ethical, moral, and legal imperative to establish effective ways to address ageism and enhance and protect the human rights of older persons. More inclusive and equitable laws, policies, structures, and services are fundamental to eliminating ageism in healthcare, social services, workplaces, and media, and will also help to significantly reduce ageism in general – in businesses, communities, and families, as well as self-ageism.

The CCAA will forge a National Engagement Strategy of collaboration and communication aimed at creating a paradigm shift around age and aging narratives. This Pan-Canadian coalition of like-minded stakeholders will raise awareness of ageism and activate the adoption of laws, policies, and practices that support the human rights and social inclusion of older persons, ensuring this fast-growing demographic receives due profile and consideration. The CCAA will also engage Canadian NGOs to work toward achieving a UN convention on the rights of older persons.

## Goals

To reduce the impact of ageism against older people in Canada by:

- positioning Canada as a nation that values the contributions of older persons in society
- making Canada a world leader and partner in this movement for social change and global change efforts
- engaging with diverse sectors, communities, and stakeholders to create a national movement to combat ageism and a paradigm shift around age and aging narratives
- engaging policy and law makers' participation and political commitment to eliminate ageism in Canada
- engaging Canadians to support a *United Nations convention on the rights of older persons*, for creating a tool for a legally binding mechanism to ensure the protection, enforcement, and redress of human rights of older persons as well as promote awareness, education, and other activities to counter ageism.

## Strategies

- Develop a comprehensive, coordinated National Campaign to combat ageism against older people
- Anchor the campaign with [WHO's evidence-based interventions](#):
  1. education across the lifespan
  2. enhancing intergenerational relations to bridge the age-divide
  3. influencing policy and legislation
- Ensure all activities lead to strengthening, protecting, and promoting the human rights of older people
- Ensure representation of older voices
- Ensure an equity lens and representation of diverse communities
- Building on what is already known to work
- Support, cross-promote, amplify efforts of Coalition partners in strategic and intentional ways
- Encourage Canadian NGOs to participate in the [Open-Ended Working Group on Ageism](#) (OEWGA) and work to promote the creation and implementation of a UN convention on the human rights of older persons

## Objectives

- Through an Environmental Scan/mapping of Canadian NGOs, identify and engage coalition partners and other like-minded stakeholders to determine their current/ potential membership and resource contributions to CCAA and to build connections across Canada
- Develop a comprehensive **Communications Strategy and Plan** that increases public awareness and understanding of the issue, engages media channels, effectively conveys stories and provides relatable examples for the general public, and uses an interactive website and social media channels to promote progress of CCAA's work
- Develop an **Advocacy and Engagement Plan** of Canadian NGOs to participate in Open-Ended Working Group on Ageism (OEWGA) working to promote the creation and implementation of a *UN convention on the human rights of older persons*
- Create and disseminate **tools, templates, and resources** for engagement, education, and advocacy

- Create an **Evaluation Plan** to measure progress of action plans and assess efficacy of activities
- Secure in-kind, financial, human, IT, and other relevant **Resources and Supports**

## CCAA Governing Principles

1. Achieving the goals and objectives of the Coalition will take the collective efforts of many individuals and organizations, and **clear and open communication** among members will be vital to working together efficiently and effectively.
2. To create trust and confidence, build and maintain a positive reputation, and work ethically and effectively, the Coalition is committed to developing and implementing **transparent processes, clear accountabilities, and defined decision-making processes.**
3. Increasing the number and variety of members and partners will strengthen the Coalition by increasing awareness, amplifying voices, and broadening advocacy efforts. To ensure growth of the Coalition is not an impediment to efficiency and effectiveness, the **structure will remain light and flexible,** avoiding rigid or bureaucratic policies and practices.
4. CCAA is in a formative stage and will evolve as new members join, activities are implemented, new opportunities arise, and other such developments occur. Coalition members will **understand and respect the iterative nature of this work** and the different stages of development of the Coalition, its members, and its activities.
5. The purpose and goals of the Coalition are relevant to a broad range of individuals and organizations, including many whose voices and experience are often overlooked or excluded. **Intentional attention to diversity and inclusion** will help to ensure equity and develop more inclusive and appropriate messages and strategies that will improve Coalition efforts and effectiveness.
6. Coalition members bring a wide range of missions, activities, experience, skills, and perspectives that are relevant and valuable to this initiative. When speaking about Coalition purposes and activities, **clear and consistent**

**terminology and messaging will be essential to building the profile of the Coalition, ensuring clarity of its purpose and goals, and increasing awareness of the initiative.**

**7. Achieving the goals of the Coalition will require on-going investment of human and financial resources, and the sustained long-term efforts by many members. A commitment to sustainability; cost-effectiveness; short, medium; and long-term planning; and regular evaluation will contribute to the Coalition's viability and vitality.**



Canadian Coalition Against Ageism  
Coalition Canadienne Anti-Âgisme

*La Coalition Canadienne Anti-Âgisme (CCAA) est un mouvement national de changement social visant à lutter contre l'âgisme à l'égard des personnes âgées tout en protégeant et en renforçant leurs droits humains.*

**Notre vision:** Un Canada sans âgisme à l'égard des personnes âgées

## Contexte

L'Organisation mondiale de la santé définit l'âgisme comme «*les stéréotypes (comment nous pensons), les préjugés (comment nous nous sentons) et la discrimination (comment nous agissons) envers les autres ou envers soi-même en fonction de l'âge*». Une personne sur deux a des préjugés envers les personnes âgées. Alors que d'autres formes de discrimination comme le racisme et le sexisme sont largement condamnées, l'âgisme demeure malheureusement accepté et incontesté dans de nombreuses situations. Les attitudes et croyances à l'égard des personnes âgées et les actions qui en découlent, ainsi qu'un manque général de sensibilisation sociale sur l'âgisme ont des effets négatifs sur la santé, la société et l'économie, dont bon nombre sont décrits dans la publication de 2022 Examen des répercussions sociales et économiques de l'âgisme.

L'âgisme est un problème social complexe et omniprésent qui se présente sous plusieurs formes. Qu'ils soient subtils ou manifestes, les effets néfastes sont réels et peuvent avoir de graves conséquences, comme des problèmes de santé, une espérance de vie réduite, de la maltraitance et de la négligence, une insécurité financière, de la stigmatisation, une perte de confiance et d'estime de soi, et des conflits intergénérationnels. Pour certaines personnes âgées, l'âgisme recoupe les effets du handicap, de la pauvreté, du sexisme et du racisme pour aggraver ces effets négatifs et accroître la marginalisation et l'exclusion. L'âgisme viole les droits de la personnes, et pourtant les lois, les politiques, les structures et les pratiques pour remédier à ces violations ne sont pas appliquées ou n'existent pas. En fait, l'âgisme est un obstacle au développement de programmes et de politiques de qualité qui peuvent appliquer une perspective de prévention pour aider à se protéger contre des préjudices futurs. La volonté politique et le leadership visionnaire sont nécessaires pour apporter tout changement social significatif concernant l'âgisme.

## Raison d'être

Les stéréotypes et les traitements infligés aux personnes âgées pendant la pandémie de COVID-19 ont rappelé que la société est confrontée à un impératif éthique, moral et juridique urgent pour trouver des moyens efficaces de lutter contre l'âgisme et de renforcer et protéger les droits fondamentaux des personnes âgées. Des lois, des politiques, des structures et des services plus inclusifs et équitables sont essentiels pour éliminer l'âgisme dans les soins de santé, les services sociaux, les milieux de travail et les médias, et aideront également à réduire considérablement l'âgisme et l'auto-âgisme dans les entreprises, les communautés et les familles.

Le CCAA élaborera une stratégie nationale de collaboration et de communication visant à créer un changement de paradigme autour des préjugés sur l'âge et le vieillissement. Cette coalition pancanadienne d'intervenants partageant les mêmes idées sensibilisera les gens à l'âgisme et favorisera l'adoption de lois, de politiques et de pratiques qui appuient les droits de la personne et l'inclusion sociale des personnes âgées, en veillant à ce que ce groupe en forte croissance soit bien pris en compte et considéré. Le CCAA incitera également les ONG canadiennes à élaborer une convention des Nations Unies sur les droits des personnes âgées.

## Objectifs

Réduire l'impact de l'âgisme sur les personnes âgées au Canada :

- en faisant du Canada un pays qui valorise les contributions des personnes âgées dans la société
- en faisant du Canada un leader mondial et un partenaire dans ce mouvement pour le changement social et les efforts de changement mondial
- en s'engageant avec divers secteurs, communautés et parties prenantes pour créer un mouvement national de lutte contre l'âgisme et un changement de paradigme autour des préjugés sur l'âge et le vieillissement
- en suscitant la participation et l'engagement politique des décideurs et des législateurs pour éliminer l'âgisme au Canada
- en incitant les Canadiens à appuyer une convention des Nations Unies sur les droits des personnes âgées afin de créer un mécanisme juridiquement contraignant pour assurer la protection, l'application et le recours aux droits fondamentaux des personnes âgées, ainsi qu'à promouvoir la sensibilisation, l'éducation et d'autres activités pour lutter contre l'âgisme



## Stratégies

- Élaborer une campagne nationale complète et coordonnée pour lutter contre l'âgisme envers les personnes âgées
- Ancrer la campagne avec les [interventions de l'OMS fondées sur des données probantes](#):
  1. éduquer les gens tout au long de leur vie
  2. renforcer les relations intergénérationnelles pour combler le fossé entre les âges
  3. influencer les politiques et les législations
- Veiller à ce que toutes les activités mènent au renforcement, à la protection et à la promotion des droits fondamentaux des personnes âgées
- Assurer la représentation des personnes âgées
- Veiller à l'équité et à la représentation des diverses collectivités
- S'inspirer de ce qui fonctionne déjà
- Appuyer, promouvoir et amplifier les efforts des partenaires de la coalition de façon stratégique et intentionnelle
- Encourager les ONG canadiennes à participer au [Groupe de travail à composition non limitée sur le vieillissement](#) et à promouvoir la création et la mise en œuvre d'une convention des Nations Unies sur les droits fondamentaux des personnes âgées

## Objectifs

- Grâce à une analyse et à une cartographie de l'environnement des ONG canadiennes, identifier et engager des partenaires de la coalition et d'autres parties prenantes partageant les mêmes idées afin de déterminer leurs contributions actuelles ou potentielles en matière de ressources à la CCAA et établir des liens à travers le Canada
- Élaborer une stratégie et un plan de communication exhaustifs qui sensibilisent davantage le public et lui permettent de mieux comprendre la question, qui mobilisent les médias, qui transmettent efficacement les histoires et qui fournissent des exemples concrets au grand public, et qui utilisent un site Web interactif et les médias sociaux pour promouvoir l'avancement des travaux de la CCAA.
- Élaborer un plan de mobilisation et d'engagement des ONG canadiennes pour participer au Groupe de travail à composition non limitée sur le vieillissement afin de promouvoir la création et la mise en œuvre d'une *convention des Nations Unies sur les droits fondamentaux des personnes âgées*

- Créer et diffuser des outils, des modèles et des ressources pour l'engagement, l'éducation et la défense des intérêts
- Obtenir des ressources en nature, financières, humaines, informatiques et d'autres ressources et soutiens pertinents

## Principes directeurs de la CCAA

1. La réalisation des objectifs de la coalition exigera des efforts collectifs de la part de nombreuses personnes et organisations, et une communication claire et ouverte entre les membres sera essentielle pour travailler ensemble de façon efficace.

2. Pour susciter la confiance, établir et maintenir une réputation positive et travailler de façon éthique et efficace, la coalition s'engage à élaborer et à mettre en œuvre **des processus transparents, des responsabilités claires et des processus décisionnels définis.**

3. L'augmentation du nombre et la diversité des membres et des partenaires renforcera la coalition en augmentant la sensibilisation, en amplifiant les voix et en élargissant les efforts de plaidoyer. Pour que la croissance de la coalition ne soit pas un obstacle à l'efficacité et à l'efficacé, **la structure demeurera légère et souple,** évitant les politiques et les pratiques rigides ou bureaucratiques.

4. La CCAA est dans une phase de formation et évoluera à mesure que de nouveaux membres se joindront à elle, que des activités seront mises en œuvre, que de nouvelles possibilités se présenteront et que d'autres développements de ce genre se produiront. Les membres de la coalition comprendront et respecteront la nature itérative de ce travail et les différentes étapes de développement de la coalition, de ses membres et de ses activités.

5. Les objectifs de la coalition sont pertinents pour plusieurs individus et organisations, y compris ceux dont les voix et l'expérience sont souvent négligées ou exclues. Une **attention intentionnelle à la diversité et à l'inclusion** aidera à assurer l'équité et à élaborer des messages et des stratégies plus inclusifs et appropriés qui amélioreront les efforts et l'efficacité de la coalition.

6. Les membres de la coalition apportent un large éventail de missions, d'activités, d'expériences, de compétences et de perspectives qui sont pertinentes et utiles à cette initiative. Lorsqu'il sera question des objectifs et des activités de la coalition, il

sera essentiel d'avoir une **terminologie et des messages clairs et cohérents** pour établir son profil, assurer la clarté de son objectif et accroître la sensibilisation à l'initiative.

7. La réalisation des objectifs de la coalition exigera un investissement continu de ressources humaines et financières, ainsi que des efforts soutenus à long terme de la part de nombreux membres. Un **engagement en faveur de la durabilité, de la rentabilité, de la planification à court, moyen et long terme et de l'évaluation régulière** contribueront à la viabilité et à la vitalité de la Coalition.